

**Minuta Reunión Plenaria CODESIN**  
**miércoles 25 de septiembre del 2019**

**Asistentes:** José Mario Cadena Bórquez, Sebastián Arana Escobar, Rolando Mendívil Rascón, Eduardo Arámbula Pérez, José Luis Sandoval Bojórquez, Humberto Andrade Gámez, Alfredo Ruelas Solís, Guillermo Romero Rodríguez, Héctor Orrantia Coppel, Carlos Ortega Carricarte, Mónica Coppel Tirado, Jesús Rigoberto Mejía Samaniego, Enrique Coppel Luken, Sergio Esquer Peiro, Juan Alfonso Mejía López, Sergio Radamés Díaz Meza, José Luis López Valle, Germán Rivera Carlón.

**Orden del día**

- I. Bienvenida José Mario Cadena Bórquez, Presidente Ejecutivo.**
- II. Seguimiento de acuerdos**
- III. Avances en la conformación del Fondo de Atracción de Inversión Industrial del Estado de Sinaloa (FONSIN).**
- IV. Avances de la construcción de la Estrategia de Capital Humano.**
- V. Informe de la Visita de Reconocimiento a la Industria Petroquímica en Trinidad y Tobago.**
- VI. Informe de Situación Financiera de CODESIN**
- VII. Asuntos generales**

**I. Bienvenida José Mario Cadena Bórquez, Presidente Ejecutivo**

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN, da la bienvenida y aprovecha para presentar a los consejeros las nuevas instalaciones de CODESIN mismas que desde hace 11 años se encuentran las oficinas del CIT Sinaloa.

**II. Seguimiento de Acuerdos**

José Luis López Valle, Director General de CODESIN, da lectura a los acuerdos tomados en la pasada reunión de consejo celebrada el 10 de julio:

**Pleno100719-1**-Se aprueba el proyecto de reglamento del Fondo de Inversión Industrial del Estado de Sinaloa –FONSIN-. Menciona que el día de hoy probablemente quedará firmado el decreto. Y que se ha estado trabajando con el Subsecretario de Promoción Económica de Sinaloa, Héctor Orrantia para la elaboración del reglamento y las reglas de operación.

**Pleno100719-2**-Se programará reunión en la que participarán Rolando Mendívil Rascón Presidente CRPE Zona Norte, Óscar Pérez Barros Secretario de Turismo del Estado de

Sinaloa y Omar Cabrera Durán Secretario de Desarrollo Económico de Ahome. Tema: Estrategia para el Desarrollo Social y Turístico de Topolobampo. En este acuerdo informa que está en proceso llevarse a cabo la reunión con el Secretario de Obras Públicas.

**Pleno100719-3**-Se acuerda promover una reunión con la participación de todos los involucrados del proyecto Oficina de Congresos y Convenciones (OCC) Mazatlán. Menciona que la reunión se celebró el 16 de julio en Mazatlán con la participación del Secretario de Desarrollo Económico de Mazatlán David González, el Director del MIC José Alberto Ureña y el asesor de DAFI Raúl Llera; para ratificar la importancia de la OCC y la derrama económica que genera para los diversos actores de la actividad en el destino de Mazatlán, y en esta reunión se tomaron cuatro principales acuerdos:

- No etiquetar el origen de los recursos (no limitar su procedencia del impuesto al hospedaje) manejarlo como aportación del Gobierno del Estado.
- La aportación del Gobierno del Estado no se limitará como capital semilla el primer año, se otorgará por el resto de la administración actual, proponiéndose que al 5 año de operación sea el 1 a 1 aportación pública-privada.
- Como meta para la operación del primer año de la OCC, conseguir \$19 MDP, \$14 MDP aportación pública condicionada a la aportación privada de \$5 MDP.
- Con estos \$19 MDP aportados a un fideicomiso público-privado, se cubrirían \$2.5 MDP de gasto fijo de operación en nómina, renta y servicios; \$7.5 MDP en gasto de operación para atracción de congresos y convenciones; \$9 MDP como gasto variable de inversión en convencionistas para el cierre eventos.

### **III. Avances de la conformación del Fondo de Atracción de Inversión Industrial del Estado de Sinaloa (FONSIN)**

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN, menciona que en CODESIN existe un fondo de alrededor de 5 MDP, los cuales se canalizan a través del CIT Sinaloa en conjunto con la Secretaría de Economía a continuación José Luis López Valle explicará más a detalle en que consiste la conformación de este fondo.

José Luis López Valle, Director General de CODESIN, comenta que el objeto del FONSIN es atraer inversiones al Estado, principalmente a sectores prioritarios o giros prioritarios del sector industrial, y también va a servir este Fondo para atraer inversión privada para la creación de infraestructura industrial, llámese eso parques industriales u otros esquemas tipo shelter como el que se está promoviendo en Mazatlán con la empresa Tetakawi, está dirigido tanto a empresas nuevas que llegan al Estado en estos giros, como empresas que ya están establecidas y que estén buscando su expansión.

El objetivo general, es generar fuentes de empleo, también atraer nueva inversión privada al Estado, de que se puedan atraer inversiones estratégicas con alto valor, tiene

como objetivo también promover y realizar proyectos estratégicos de infraestructura industrial, actualmente existe un tipo de infraestructura industrial en Sinaloa que fue creada hace 18-20 años y que no cumple con las condiciones, están buscando empresas a las que ahora el CIT y la estrategia de desarrollo industrial se está enfocando, además de que muchos de estos parques, sobre todo que son propiedad de Gobierno, ya no cuentan con espacios suficientes y tampoco se tienen las reservas suficientes; otro objetivo es que el FONSIN va servir para desarrollar el capital humano que requieran estas industrias que se quieran establecer aquí en Sinaloa o que estén buscando crecer.

Los ramos o giros estratégicos prioritarios es la automotriz que ya existe un avance importante sobre todo en el norte del Estado, el aeroespacial que se tienen algunos proyectos en cartera en el sur, sobre todo para Mazatlán; electrónica que fue uno de los sectores junto con el automotriz y aeroespacial y que recomendó PRODENSA para ser incluidos como parte de la Estrategia de Desarrollo Industrial.

Las tecnologías de información y comunicación, sobre todo aprovechando la ola que viene de la industria 4.0 en donde se pueda promover inversión, que tenga que ver las industrias, tecnologías alimentadoras que se están promoviendo en la 4.0; el tema de dispositivos médicos, que es un giro que está creciendo aquí en México, sobre todo en el Norte y en El Bajío y el Sistema de Biotecnología que es uno de los pilares estratégicos que el CODESIN desde hace muchos años ha venido impulsando en el modelo de desarrollo que tiene que ver con la generación de productos de alto valor a partir de la biomasa y de las materias primas con las que cuenta el Estado; la energía renovable como un sector industrial, la fabricación de componentes utilizados en la industria energética y la industria de alimentos que es tradicional en Sinaloa, y enfocada sobre todo a la industrialización de productos primarios del Estado con alto valor agregado. Son 8 giros industriales a los que va enfocado, es decir, el FONSIN no apoya comercios, no apoya servicios, es para promover la inversión en el sector industrial y para promover la inversión privada e infraestructura industrial que requiere el Estado.

Dentro de la infraestructura industrial también se incluyen servicios de albergue tipo shelter y las políticas de apoyo, que son políticas muy específicas que van enfocadas a ciertas adquisiciones que tienen que hacer las empresas para adquirir predios, lotes, para la construcción de una nave industrial, pago de renta, ya son puntos muy específicos en función de las necesidades que traiga la empresa, sin embargo, todos estos puntos se incluyeron dentro del reglamento, que está prácticamente para emitirse el Decreto por parte del Gobernador.

¿Cómo va a operar este Fondo? En la reunión Plenaria anterior del 10 de julio, se comentó que, la responsabilidad tanto de la creación del Fondo como de la operación de este Fondo como vehículo financiero está a cargo del CODESIN, con las modificaciones que se hicieron ya la responsabilidad tanto de la creación como el funcionamiento va a estar

a cargo de la Secretaría de Economía siguiendo también la estructura y que sería responsable en este caso para este sector la Secretaría de Economía. El Fideicomitente sería el Gobierno del Estado de Sinaloa, el Fideicomisario A sería la Secretaría de Economía de Sinaloa y el CODESIN sería un aportante complementario, precisamente aportando recursos que mencionaba ahorita José Mario, que tienen que ver con el Fondo de Apoyos a la Inversión que tenemos actualmente destinado, es decir, ese pudiera estar aportándose por parte de CODESIN a medida que se vayan aprobando proyectos en el CIT, para que de una manera transparente y muy fundamentada legalmente se puedan dar esos apoyos.

Ahora, ¿Quién integra el patrimonio del FONSIN? Va a haber una partida presupuestal que se va a asignar en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el Estado de Sinaloa, arrancaría con una aportación que va a hacer el Gobierno del Estado para que se apoye el proyecto más grande que ahorita se trae, también puede haber aportaciones de la Secretaría de Economía, del CODESIN, y se dejó abierto también para que haya otros aportantes, de tal manera que si en algún momento dado hubiera las condiciones para que algún municipio quisiera hacer alguna aportación, lo pudiera hacer vía el FONSIN, también la Federación o inclusive particulares como lo pudiera ser algún Fondo de Organismo Internacional o alguna Fundación que quisiera aportar, esto se dejó abierto a petición del Secretario de Administración y Finanzas con la finalidad de que cualquiera pudiera meter algún recurso cuando fuera proyecto estratégico.

El otro punto de cambio, que anteriormente se presentó a un Comité Técnico que estaba integrado por el Presidente del Comité que sería el Secretario de Economía y el Director General de CODESIN como Secretario Ejecutivo y venían siete vocales entre ellos, los cuatro Presidentes de los Comités Regionales, por recomendación también parte de Gobierno la Secretaría de Administración y Finanzas, se tuvo una modificación, de tal manera que quedaron como vocales el Secretario de Administración y Finanzas, el Presidente Ejecutivo de CODESIN y el Subsecretario de Promoción y Competitividad Económica, de esta manera, prácticamente los votos del CODESIN dentro del Fondo que ya estarían dentro de la estructura del CODESIN, serían nada más el Presidente Ejecutivo y el Director General.

Un punto importante, es que todos los proyectos que se presenten ante el Fondo, tendrán que venir dictaminados por parte del CIT, primero que nada promovidos por parte del CIT, y dictaminados por parte del CIT también, de tal manera que lleguen al Comité únicamente para que sean votados para aprobación, de tal manera que se conozca la elegibilidad del proyecto y sobre todo, se está planteando por recomendación del Secretario de Administración y Finanzas que todos los proyectos tengan un análisis de impacto socioeconómico, de tal manera que sustente realmente el apoyo que se estaría otorgando.

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo pregunta, si dentro del comité ¿Se encuentra la Secretaría de Transparencia y rendición de cuentas?

José Luis López Valle, responde que sí, está como invitado, pero sin voto.

Héctor Orrantia, Subsecretario de Promoción Económica de Sinaloa, informa que el FONSIN ya se firmó por parte del Secretario de Economía, el Secretario de Finanzas, y el día de hoy está por firmarlo el Secretario de Gobierno, y en automático se pasa con el Gobernador, el Gobernador una vez que tenga estas tres firmas, ya lo autoriza, le da el visto bueno para que se publique el Decreto que crea al FONSIN.

Menciona un poco sobre el porqué de la creación del FONSIN, aunque parezca obvio, la Subsecretaría responsable tiene dos compromisos básicos, atraer inversión e incrementar exportaciones, atraer inversión es mucho más complicado de lo que parecería, hay 32 Estados en México y muchos países en el mundo peleándose las mismas inversiones, siendo prácticos, Sinaloa compite realmente como con 8 Estados de México, prácticamente todos los de norte, algunos del centro como Querétaro y Guanajuato, que son Estados muy fuertes, ¿qué buscan los inversionistas? Gracias al Director Ejecutivo del CIT Sinaloa, Germán Rivera, nos hemos hecho buenos en ese sentido, lo primero que buscan es buena mano de obra, ¿Qué es buena mano de obra? que tengan una buena actitud, que la tiene el sinaloense, que quiere trabajar, tenemos, más de 1,600,000 jóvenes sinaloenses menores de 18 años, tenemos las más bajas rotaciones, de personal, valoran mucho eso, no tenemos huelga, tenemos gente muy fiel al trabajo.

Geografía y logística, después de los Estados en frontera, Sinaloa le sigue, Sinaloa está muy cerca del mercado más grande del mundo que es Estados Unidos, tenemos carreteras, ferrocarril, puertos, aeropuertos y la cercanía con Estados Unidos, además tenemos la salida o la entrada al pacífico, muy importante, este ingrediente, energía abundante, hasta no hace mucho la cantidad de energía que se producía en Sinaloa, era prácticamente igual a la que consumíamos, es decir, no teníamos más energía para compartir, a raíz de las llegadas de Iberdrola con sus dos plantas y el gas natural, estamos por producir el doble de energía que necesitamos los sinaloenses, en teoría se debería de abaratar, las plantas que tenemos para generar energía son las más eficientes del mundo, están utilizando el gas más barato del mundo y con la tecnología más eficiente ahorita para producir energía.

El CODESIN-CIT, y el Gobierno, están alineados juntos con la sociedad civil y junto con las empresas para las necesidades de los inversionistas. Hay Estados como Guanajuato que tiene más de 250 millones de pesos al año en incentivos, de ahí viene el FONSIN. El FONSIN está basado en la Ley de Fomento, es un Fideicomiso con Comité Técnico, ya tenemos los recursos asegurados para toda esta administración, tenemos reglamento, reglas de operación y todo de una manera mucho más clara, esperamos se publique el 27 de septiembre.

Enrique Coppel, hace una sugerencia, que a la empresa que se apoye, desde un inicio acordar que pagaría un porcentaje de impuesto sobre la renta o que haya algo a cambio estar sujeto a que si le va bien firmar carta que el ISR darán un %.

Héctor Orrantia, Subsecretario de Promoción Económica de Sinaloa, responde que es una buena idea y valdría la pena revisarlo para contemplar esa posibilidad. Y agrega que uno de los artículos, a lo que más le da importancia el FONSIN es a un convenio, y esa es la parte más importante del FONSIN, es el convenio que haces específicamente con cada empresa y ahí es en donde podría meterse esa parte, ahí es en donde viene realmente qué va a pasar, contra cuántos empleos.

#### **IV. Avances de la construcción de la Estrategia de Capital Humano**

José Luis López Valle, Director General de CODESIN, explica los avances de la estrategia, el proyecto está conformado de cuatro fases, para elaborar la estrategia de Capital Humano para el Estado, lo que se busca es acortar las brechas entre la oferta y la demanda de capital humano, tanto en número que es la cuantitativa, como cualitativamente, es decir buscando a los perfiles en cuanto a lo que requiere la industria y lo que está ofreciendo no nada más la educación superior, sino la media superior.

Dentro de estas cuatro fases, la primera es cuantificar esas brechas, está por terminar el análisis a través del modelo Monash que utiliza INDRA con información cuantitativa generada por la Secretaría de Educación Pública y Cultura y también con información que se ha generado por parte de las empresas, en la segunda fase se define pertinencia de los perfiles, aquí se han tenido una serie de entrevistas a empresas clave de sectores tanto actuales como vocaciones futuras del Estado y también el cuestionario que hay alrededor de 250 empresas que se les envió y ya van en un porcentaje muy avanzado de respuesta que es información que nos va a servir para la fase 3 que es la fase más importante en términos de definir cuál es la estrategia, es decir, cuáles son las acciones, los proyectos que se tienen que hacer en el Estado por sector, por región, para acortar las brechas y la fase 4 que es la transferencia del modelo.

La hoja de ruta del proyecto, se definieron 24 semanas para la elaboración de la estrategia, estamos en la mitad, la siguiente semana viene gente de INDRA a hacer la siguiente ronda de entrevistas a empresas clave como Coppel, SuKarne, algunas empresas del sur y norte que faltaron en la primera ronda de entrevistas para ya poder cerrar con toda esta información. Una vez terminado esto, hay un elemento aquí que es el Collaboratorium que es una herramienta que diseñó INDRA en línea que nos permite poner el avance de la información que se está generando a nivel de resumen ejecutivo y poder empezar a conversar con todos los sectores tanto académicos como privados, un poquito validando la información que se está generando hasta el momento.

Dentro del proyecto de INDRA, se plantea la conformación de un Grupo Consultivo, dado que este proyecto no nada más es hacer una estrategia, después de la estrategia es poder llevar a cabo las modificaciones que se están planteando.

Este Grupo Consultivo se está planteando que este conformado por empresa, academia y gobierno; vendría siendo una de las mesas estratégicas que se han conformado aquí en CODESIN de diferentes temas, la idea es tener aquí a empresarios sobre todo que sean líderes de opinión y que tengan una visión global del Estado para que podamos promover iniciativas que le sirvan al estado y que le sirvan a cada una de las regiones y por el lado de la academia, poder también a los titulares, a los rectores de las principales universidades y en la parte de gobierno sería la parte de los que estamos participando, la Secretaría de Economía, la Secretaría de Educación Pública y Cultura y CODESIN.

Este Grupo Consultivo lo que busca es generar recomendaciones para definir cuáles son los objetivos a los que nos vamos a enfrentar en la estrategia porque puede haber muchos objetivos, pero tenemos que ser muy enfocados si el tema aquí es que sea la pertinencia de la academia o de los planes educativos, si el tema es reducir la curva de aprendizaje, pero lo que va a hacer principalmente es construir la estrategia y validar el modelo de gestión con visión estatal.

En cada uno de los segmentos tanto del sector empresarial, académico y gobierno, se está planteando que estemos participando por parte de CODESIN los Presidentes de los Comités Regionales y empezar a involucrar también, ya sea, directores generales de las empresas o directores de recursos humanos, que son los que han estado participando más directamente en el proyecto.

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN, pregunta ¿Cuándo se tendría ya las conclusiones o el camino a seguir de este proyecto?

José Luis López Valle, Director General de CODESIN, responde que el cierre del proyecto está programado para diciembre, ya tener estrategias muy claras por dónde se va a trabajar en proyectos identificados por cada región.

Y señala que la estrategia de capital humano, si bien es cierto que a mediano plazo no habría modificaciones en la currícula de las universidades, en el corto plazo lo que se busca es generar estrategia o acciones muy específicas para venir a resolver problemas de los sectores productivos, venir a acortar esa brecha que está teniendo el sector industrial o el sector comercio o la misma industria manufacturera.

#### **V. Informe de la Visita de Reconocimiento a la Industria Petroquímica en Trinidad y Tobago**

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN informa sobre la visita que hizo donde le acompañaron el Secretario de Economía Javier Lizárraga, Subsecretario de

Promoción Económica Héctor Orrantia, Director Ejecutivo CIT Sinaloa Germán Rivera, Rolando Mendívil Presidente de CODESIN Zona Norte, dos funcionarios del municipio de Ahome, una de ellas la Directora de Desarrollo y Medio Ambiente y otro que es el Operador Técnico, el Director de COMUN que es la Constructora Municipal, pero tiene un perfil de operaciones de planta y que él iba a constatar el tipo de planta que hay allá y de seguridad que manejan en Trinidad y Tobago. La industria petroquímica en Trinidad y Tobago, explica que en la zona norte de Sinaloa existe una inversión importante, de una etapa inicial de 1,250 millones de dólares de un complejo petroquímico, una planta de fertilizantes de hasta 5,000 millones de dólares que estarían aterrizando,

El proyecto, es una planta productora de amoniaco en la primera etapa, en Topolobampo, Grupo Proman que es una empresa de capital suizo-alemán, el corporativo está en Suiza pero su capital es alemán, 1250 millones de dólares primera etapa; 2,200 toneladas métricas de fertilizante; 800,000 toneladas al año y esas 800,000 se quedarían en el campo sinaloense o en la zona norte, ya sea en Sonora o Chihuahua, 500,000 toneladas prácticamente es para consumo regional.

500,000 toneladas regionales en la primera etapa, en la segunda etapa hablan de producir más amoniaco porque dentro del amoniaco se deriva cerúlea y de eso también el metanol y eso fue lo que se vio en Trinidad y Tobago.

Dentro del mismo complejo petroquímico y derivado del gas que también se fabrica melanina que es lo que venden de cubiertas de las cocinas y toda una cadena de petroquímica. En Trinidad y Tobago tienen 14 plantas, pero el conjunto de petroquímica son 22 plantas que hay allá, están puerta a puerta, lo divide un pequeño cerco que son noruegos, otro grupo de americanos, alemanes y es una comunidad internacional que hay de fertilizantes.

El proyecto está financiado por la banca de desarrollo alemán, se espera iniciar operaciones en el 2022, hablan de 2 años de la construcción y la materia prima es el gas que viene en el gasoducto, en este caso de Texas.

¿Quién es Proman? comenta, ellos inician como unos constructores de plantas de fertilizantes, pero al estar construyendo se dan cuenta que lo que les hacía falta a ellos es utilizar el gas como materia prima, se fusiona con una empresa petroquímica y empiezan ellos a trabajar y en 1984 empezando con proyectos en Trinidad y Tobago, ellos están en Trinidad y Tobago desde 1984 trabajando. Aquí en México forman la empresa GPO que es Gas y Petroquímica de Occidente, S.A. de C.V., opera principalmente en el sector petroquímico, 1500 empleos a nivel mundial y 14 de 22 plantas en Trinidad y Tobago son propiedad y están operadas por Proman, tienen la planta de metanol más grande del mundo ahí en Trinidad.

El Proyecto se divide en tres fases, con 5000 millones de dólares, la primera fase planta de amoníaco, la segunda etapa sería incrementar la planta de amoníaco y con uno de sus derivados sería hacer la planta de urea y posteriormente la planta de metanol.

¿Qué beneficios traería el proyecto? Principalmente lo que nosotros estamos buscando es la diversificación de la economía, ya tenemos el gas en Sinaloa, tenemos ya esa materia prima que es la más económica a nivel mundial.

¿Qué representa para Sinaloa la llegada de esta planta? 1,200 millones, qué representan los 4500 millones de pesos en ventas, incrementaría el 1% del PIB del Estado, generaríamos fertilizantes, tener la primera planta de fertilizantes, y obviamente habría un beneficio económico en ahorros a los agricultores, el tenerla en Sinaloa, el tener la disponibilidad y tener el precio, estaríamos generando fertilizantes aquí en nuestra localidad.

Hablan de 270 empleos directos con un promedio más o menos de 20 mil pesos al mes, son técnicos principalmente especializados, en la etapa de la construcción, hablamos de 2 mil empleos durante los dos años de construcción y una derrama anual que calculamos de 400 millones de pesos, ¿en base a qué calculamos esta derrama anual? Lo que vimos en Trinidad y Tobago es que cada 3 años le dan una revisión total a las plantas y mantenimiento, en ese mantenimiento se invierten de 40 a 50 millones de dólares en mantenimiento, paran la planta un mes y contratan personal, el 98% del personal es de esa misma comunidad. Esos 400 millones es derrama que la proveeduría ya es local en Trinidad y Tobago, ya existen servicios de grúa, mantenimiento para las bombas que utilizan, pintura, equipo anticorrosión, de toda la cadena que hay en la petroquímica y el 98% se queda en la población, de esos 400 millones de dólares derrama 20 millones de dólares en puros sueldos y salarios ahí mismo, el otro 20% va a empresas del mundo.

Se estima un ahorro de 1200 millones de pesos para los agricultores sinaloenses, el ahorro en el precio que tendríamos en este fertilizante sin hablar de las demás etapas.

La región norte, ¿en qué beneficiaría al norte de Sinaloa? el puerto de Topolobampo darle más uso, obviamente llegaría una nueva diversificación de carga que sería el caso del gas que saliera de ahí del puerto, ahorita el puerto es importador neto 100% usando las instalaciones de Pemex. Otro beneficio es mejorar el ecosistema de la bahía de Ohuira, iniciativas sociales (infraestructura deportiva, educativa, urbana y becas), apoyo a comunidades indígenas y programas de salud.

La empresa Proman habla de una inversión de alrededor de los 12 millones de dólares, 240 millones de pesos, que se inviertan en el norte de Sinaloa y sobre todo enfocado a ecosistemas y a comunidades indígenas y pesqueras de la región, principalmente a ellos.

La idea es que esto que estamos presentándoles aquí en el Consejo, hay que replicarlo en los demás Consejos. Los Presidentes de los Consejos Regionales vamos a tratar de ir

a sus juntas de Consejos, presentar esto y darles nuestra opinión que tenemos como CODESIN y que representa esta inversión para el Estado, ¿qué visualizamos? No visualizamos una planta, visualizamos una zona de petroquímica industrial en el norte del Estado sobre todo con la llegada del gas y tener el puerto. Aquí yo creo que es la voz de cada uno de nosotros en donde somos líderes cada uno y decir como si se pueden hacer las cosas aquí en Sinaloa y cómo podemos cambiar el giro industrial.

Guillermo Romero, comenta que es muy importante conocer la postura de los tres niveles de Gobierno, que haya voluntad política primeramente, del Municipio, del Estado y Gobierno Federal.

Héctor Orrantia, Subsecretario de Promoción Económica informa que a nivel municipal están a favor, a nivel estatal estamos a favor de la postura y a nivel federal también el Presidente ya lo ha dicho que si a la planta de fertilizantes, pero de los dos casos, y probablemente el municipio también, si se tiene que arreglar el tema social.

Humberto Andrade, sugiere que se tiene que trabajar en una estrategia de tipo social no dejar que el tema llegue más allá del tema social.

Eduardo Arámbula, comenta que es importante que la gente de Topolobampo lo haga suyo, que sientan que es para ellos, el detalle que se tiene es la percepción, el chiste es cambiar esa percepción.

Carlos Ortega, Secretario de Administración y Finanzas, comenta, que el Estado necesita industrializarse. Falta un argumento muy sólido, con números duros. Tiene un efecto fuerte, habría que ver cómo se puede cuantificar, el beneficio no es el empleo si no es la derrama, hay que ver qué tipo de certificaciones tiene, que se reconozca que no va a pasar nada. Al Presidente lo que más le interesa es el impacto social, qué va a recibir la comunidad, qué aspectos sociales mejoraran, hay que cuantificarlos a lo mejor que la empresa se comprometa, a lo mejor decir por dar un ejemplo, que arreglarán 50 escuelas, que sean datos duros. Que la empresa este comprometida con la comunidad.

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN, dice que GPO hablan de 14 compromisos por escritos, de 12 millones de dólares por mencionar algunos sociales, económicos, educacionales hablan de saneamiento a la bahía, hablan de invertir en una planta comercializadora para los pescadores de camarón.

***Acuerdo Pleno250919-01: Acuerdo Pleno250919-1: CODESIN impulsará acciones de socialización del proyecto de la planta de fertilizantes en Topolobampo con los diferentes sectores productivos de las 4 regiones del Estado, con la finalidad que se conozca ampliamente los beneficios económicos y sociales del proyecto.***

## **VI. Informe de Situación Financiera de CODESIN**

José Luis López Valle, Director General de CODESIN, muestra el estatus de la información financiera de CODESIN. El estado de actividades al 31 de agosto que es la información más reciente que se tiene, es de \$29,875,788.00 de ingresos de los cuales \$21,036,705.00 son aportaciones que se hicieron al FIDESIN por parte de la Secretaría de Administración y Finanzas, \$8,125,000.00 que también se aportó al FIDEN pero que fue apoyos directos a la inversión que eran algunos adeudos que tenía la Secretaría de Economía que se hicieron llegar a las empresas vía el CODESIN, otros ingresos por \$252,792.00 de aportaciones que hizo el Gobierno municipal de Mazatlán para proyectos que conjuntamente se financiaron en Mazatlán y también intereses ganados por \$461,291.00

Los egresos totales a la fecha son \$30,440,035.00 de los cuales, alrededor de 22 millones son de la operación y 8 millones son los apoyos extraordinarios que otorgó SEDECO y que se otorgaron a las empresas, son \$6,679,185.00 de gastos del CODESIN Estatal, \$1,076,681.00 de la Zona Norte, \$975,214.00 de la Zona Centro Norte, \$1,127,361.00 de la Zona Centro, \$1,246,292.00 de la Zona Sur, \$5,253,091.00 del CIT Sinaloa, el Comité de Evaluación y Estadística con un gasto de \$667,281.00 y estudios y proyectos de los Comités Regionales que se han pagado por \$1,603,857.00; estudios y proyectos de impacto estatal como es el caso de la Estrategia de Capital Humano, el proyecto del FONSIN y otros estudios más \$2,223,288.00; traemos apoyos directos a la inversión por \$1,150,000.00; comisiones a fideicomisos por \$59,993.00 y los proyectos aportaciones del municipio de Mazatlán por \$252,792.00 y apoyos a la inversión de aportaciones extraordinarias de SEDECO por \$8,125,000.00 que se dieron para CONTEC y APTIV; con un resultado del ejercicio acumulado negativo de \$564,247.00

En el caso del siguiente reporte que es el estado de situación financiera estamos cerrando el mes de agosto con \$164,926.00 de activo circulante, de los cuales \$51,500.00 tenemos en caja chica; \$1,708195.00 en bancos, \$8,916,000.00 en Fideicomiso, \$256.00 en Fondo de apoyo directos a la inversión, en fondos de estudio de impacto estatal \$474.00; apoyos a la inversión por recuperar \$1,330,000.00; deudores diversos por \$158,011.00 y subsidio al empleo por \$490.00; total de activo circulante \$12,164,926.00; en activos fijos tenemos \$1,049,362.00 con depreciación en acumulado de equipo de transporte, equipo de oficina y equipo de cómputo y \$150,705.00 de depósitos en garantía que son depósitos de las rentas que tenemos de las oficinas y nos da un total de \$13,364,993.00

En cuanto al pasivo circulante, tenemos proveedores por \$368,618.00; impuestos por pagar por \$623,201.00 y nos da un total de pasivo por \$661,818.00; en el patrimonio traemos remanentes de ejercicios anteriores que eso fue con lo que estamos prácticamente operando son \$13,267,421.00 y remanente del ejercicio negativo por \$564,247.00 nos da un total de patrimonio de \$12,703,174.00 y total de pasivo más patrimonio por \$13,364,993.00; esta es la situación financiera del CODESIN.

Del presupuesto aprobado para el 2019 son \$72,200,550.00 que fue aprobado en el presupuesto de egresos del 2019, se han solicitado ante la Secretaría de Administración y Finanzas \$52,872,813.00 ya incluyendo las AP's del mes de septiembre y a la fecha se han recibido \$21,036,705.00; traemos ejercido \$22,230,669.00; tenemos pendientes de pago por \$31,836,108.00 las AP's que ya están dentro de la SAF y viene siendo ahorita el 40% del presupuesto solicitado.

José Mario Cadena, Presidente Ejecutivo de CODESIN, agradece la participación de todos y da por terminada la reunión.

**Acuerdos:**

No.	Acuerdos	Responsable
Pleno250919-1	CODESIN impulsará acciones de socialización del proyecto de la planta de fertilizantes en Topolobampo con los diferentes sectores productivos de las 4 regiones del Estado, con la finalidad que se conozca ampliamente los beneficios económicos y sociales del proyecto.	Pleno

